

Rome, 5 novembre 2020

« On ne peut pas penser que le domaine de l'apostolat soit l'Eglise pour les clercs et le monde pour les laïcs ; mais les uns et les autres œuvrent, à divers titres et de façon propre, tant dans l'Eglise que dans la société, sur le plan spirituel comme sur le plan temporel » (cf. Les laïcs dans la mission "ad gentes" et dans la coopération entre les peuples, Conférence Episcopale Italienne, 25 février 1990, n. 25).

Objet : élaboration "Vadémécum" Laïcat Xavérien.

AUX REFERENTS DU LAÏCAT XAVÉRIEN

Très chers tous,

Je vous salue cordialement. Le 30 juin 2020, au nom de la Direction générale et de la Commission pour le laïcat xavérien, je vous ai écrit une lettre pour annoncer la célébration d'une Année Jubilaire (2 juillet 2020 - 2 juillet 2021) à l'occasion du centenaire de la Lettre Testament écrite par notre Fondateur saint Guido Maria Conforti au moment de l'approbation des Constitutions des Missionnaires Xavériens. En ce moment, avec beaucoup de joie et avec un fort sentiment d'appartenance, nous sommes tous impliqués dans cet événement magnifique et significatif.

Dans la même lettre, je vous communiquais également que la Direction générale, avec l'aide de la commission constituée pour le laïcat xavérien, est en train de faire les premiers pas en vue de l'élaboration d'un document - pour l'instant appelé "Vadémécum" - qui pourra servir d'inspiration et de point de référence pour l'identité commune du laïcat xavérien dispersé dans le monde entier. Parmi les aspects importants à inclure dans ce document, nous avons pour l'instant identifié les suivants : le charisme et la spécificité xavérienne, la formation, l'organisation, l'autonomie juridique et économique et le rapport avec les autres composantes de la "Famille Charismatique Xavérienne" (cf. Lettre de la Direction générale aux confrères à l'occasion de l'Année jubilaire xavérienne 2020-2021; *iQuaderni* n. 114, juillet 2020, n. 69-72). Voilà pourquoi il est nécessaire d'impliquer tous les membres du Laïcat Xavérien. Afin de favoriser la réflexion, j'ajoute à cette lettre les principales thématiques de ce document. Pour chaque thème, je vous propose quelques questions pour stimuler la réflexion de tous, tant au niveau personnel qu'au niveau du groupe.

Pour la réalisation de ce travail je vous propose cette méthode très simple :

- 1.- Que chaque interlocuteur (réfèrent) fasse parvenir cette lettre à tous les membres du Laïcat Xavérien de sa circonscription.
- 2.- Que chacun réfléchisse personnellement aux questions et aux réponses à donner.
- 3.- Après un échange de groupe à la date fixée à cet effet, les laïcs responsables du Laïcat Xavérien au niveau de Circonscription, pourront faire un résumé de 4-5 pages et tâcherons de répondre par écrit à toutes les questions. Les questions avec leurs réponses doivent parvenir au soussigné (peguero@saveriani.org) avant le 28 février 2021.
- 4.- Après avoir reçu les réflexions, la Commission pour le Laïcat Xavérien les étudiera soigneusement et procédera ensuite à l'élaboration de la première ébauche du "Vadémécum", laquelle, aussitôt prête, elle sera envoyée aux référents laïcs et xavériens des Circonscriptions pour faire des éventuelles corrections ou suggestions même à travers des rencontres en ligne.
- 5.- L'intention est d'élaborer ensemble un document auquel tout le laïcat xavérien pourra faire référence, à remettre au prochain Chapitre général des Missionnaires xavériens, prévu pour l'été 2023.

Au nom de la Direction générale et de la Commission pour le Laïcat xavérien, je vous remercie pour votre cordiale attention et je vous transmets tous nos souhaits les meilleurs.

Fraternellement

P. Javier Peguero Pérez

THÈMES ET QUESTIONS EN VUE DE L'ÉLABORATION DU VADEMECU

L'Esprit Saint nous a conduits à partager le charisme xavérien de différentes manières. Nous vous demandons, à partir d'une réflexion sur la Lettre Testament et de votre vécu, de fournir des indications et des suggestions sur les aspects et les contenus qui pourraient être communs et constitutifs du Laïcat Xavérien dans le monde entier.

1.- Charisme et spécificité xavérienne.

- a) Quels sont éléments de la Famille Charismatique Xavérienne qui te fascinent le plus et que tu considères comme essentiels pour ton être laïc xavérien ?
- b) Quelles sont les phrases de la Lettre Testament qui expriment le mieux ta vie et ta vocation de laïc xavérien?
- c) Quels sont les aspects du charisme xavérien qui sont les plus incarnés dans le laïcat xavérien ?

2.- Organisation du laïcat xavérien.

En suivant le rêve de Conforti de « faire du monde une seule famille » (LT 1),

- a) Comment est-il constitué ton groupe de laïcs au niveau organisationnel ?
- b) Quels sont les domaines dans lesquels le laïcat xavérien opère-t-il de manière préférentielle et à travers quelles actions ?
- c) Comment peut-on organiser, selon toi, le Laïcat Xavérien au niveau mondial ?

3.- Autonomie juridique et économique du Laïcat xavérien.

La Famille Charismatique Xavérienne est constituée de religieux, religieuses et laïcs, qui vivent leur identité dans une vocation spécifique : quels sont les rapports de communion et d'autonomie (au niveau organisationnel, économique, juridique...) y a-t-il et/ou devrait-il y avoir entre ces différentes réalités ?

4.- La formation

- a) Sur quoi repose votre chemin de formation en tant que Laïcat Xavérien ?
- b) Comment les laïcs relisent-ils les 5 constantes xavériennes présentes dans la LT pour qu'elles deviennent les fondements de la formation et de la vie du laïc xavérien ?
- c) Quelles étapes et parcours sont envisageables pour un parcours commun de formation du Laïcat Xavérien International ?

5.- Relations entre Laïcat Xavérien et les autres composantes de la Famille Charismatique Xavérienne

- a) Faisant référence au point « formes et modalités de relation entre le Laïcat Xavérien et les autres composantes de la Famille Charismatique Xavérienne [...] » (cf. *Lettre de la Direction générale aux confrères à l'occasion de l'Année jubilaire xavérienne 2020-2021* ; *iQuaderni* n. 114, juillet 2020, n. 71-72), comment expérimentes-tu et comment pourraient-elles se réaliser dans l'avenir les relations entre le Laïcat et les autres composantes de la Famille Xavérienne ?
- b) Quelles sont les collaborations en cours et celles qui pourraient se développer ?
- c) Comment la Famille Charismatique peut-elle se traduire en expériences de vie ou de communautés mixtes?

6.- Suggestions du Laïcat Xavérien présent dans les Circonscriptions.

- a) Quel nom donner à ce document appelé pour l'instant "*Vadémécum*"?
- b) D'autres réflexions ou thèmes à inclure dans le "*Vadémécum*"?